



UDS

Mi Universidad

ENSAYO

Nombre del alumno (a): Ana Cristal García Sánchez

Nombre del tema: Trabajo social en la educación

Parcial: 2

Nombre de la Materia: Trabajo social en el niño y el adolescente

Nombre del profesor: Lorenzo Bastard Martínez

Nombre de la Licenciatura: Trabajo social y gestión comunitaria

Cuatrimestre: 6to

Pichucalco. Chiapas 13/07/25

En este ensayo hablaremos de el trabajo social en educación, sabemos que desempeña un papel fundamental en el bienestar infantil, ya que se encarga de identificar y abordar las problemáticas sociales que afectan a los niños y niñas en su entorno escolar. A través de la intervención de trabajadores sociales en las escuelas, se busca garantizar el acceso a una educación de calidad y promover el desarrollo integral de los menores, atendiendo a sus necesidades emocionales, sociales y académicas. Sabemos que es un tema importante para los trabajadores sociales ya que nos ayuda ver e intervenir los problemas educativos de los niños y saber como ayudarlos en los problemas educativos.

El Trabajo Social en la educación se ha convertido en una pieza fundamental para el bienestar de los niños en la sociedad actual. A medida que la tecnología avanza y las presiones sociales aumentan, los niños enfrentan una serie de desafíos que afectan su bienestar emocional, social y académico. Es por eso que la intervención de trabajadores sociales en el ámbito educativo se ha vuelto cada vez más importante para asegurar un desarrollo saludable y equilibrado de los niños.

El papel del trabajador social en la educación va más allá de simplemente brindar apoyo emocional a los estudiantes. Los trabajadores sociales también colaboran estrechamente con los padres, maestros y otros profesionales de la educación para identificar y abordar las necesidades de los niños en riesgo. Además, trabajan para promover políticas y programas que fomenten un entorno educativo seguro y favorable para todos los niños.

El futuro del bienestar infantil depende en gran medida de la presencia y la labor de los trabajadores sociales en las escuelas. Su capacidad para identificar problemas, brindar apoyo y conectar a los niños con los recursos necesarios es fundamental para garantizar que todos los niños tengan la oportunidad de crecer y desarrollarse de manera saludable.

En primer lugar, los trabajadores sociales en educación se encargan de detectar posibles situaciones de vulnerabilidad que puedan estar afectando el desempeño académico de los niños, como la falta de recursos en el hogar, la presencia de conflictos familiares o el maltrato infantil. Se establecen estrategias de intervención que buscan mejorar la situación de los menores y promover un ambiente escolar seguro y favorable para su desarrollo.

El trabajo social en la educación es esencial para abordar las necesidades sociales, emocionales y educativas de los estudiantes.

El trabajo social en la educación juega un papel fundamental en la promoción del bienestar infantil. Nosotros como trabajadores sociales en la educación trabajamos para crear un entorno escolar seguro y acogedor que fomente el desarrollo social, emocional y académico de los estudiantes. Su trabajo incluye la promoción de la resiliencia, la autoestima y las habilidades sociales, así como la identificación y el apoyo a los estudiantes que enfrentan desafíos en su vida personal y en la escuela.

Los trabajadores sociales desempeñan un papel fundamental en la detección y prevención de situaciones de riesgo para los niños, así como en la intervención y acompañamiento de las familias en crisis. A través de su labor, los trabajadores sociales pueden identificar factores de riesgo en el entorno familiar que pueden estar afectando el bienestar de los niños, como la violencia doméstica, el abuso infantil, la negligencia o la pobreza. Además, los trabajadores sociales pueden ofrecer apoyo emocional y social a los niños que han sido víctimas de situaciones traumáticas, brindándoles herramientas para superar sus experiencias.

En este sentido, el trabajo social en la educación se enfoca en identificar las necesidades de los niños y sus familias, así como en diseñar estrategias de intervención para abordarlas de manera efectiva y mejorar su calidad de vida. Por su parte, la educación inicial se encarga de proporcionar un ambiente educativo inclusivo, estimulante y seguro para los niños, donde puedan desarrollar al máximo sus capacidades y habilidades en todos los ámbitos de su vida.

Fundamental tener en cuenta la importancia de la prevención y el trabajo en red con otros profesionales y organismos, con el fin de garantizar una atención integral y oportuna a los niños y sus familias.

Es necesario fortalecer la colaboración entre los diferentes actores involucrados en el proceso educativo, así como promover una cultura de participación activa de las familias, con el fin de garantizar una atención integral y oportuna a los niños y sus familias. Solo a través de un trabajo conjunto y coordinado entre los profesionales y las familias se podrá brindar a los niños las herramientas necesarias para su crecimiento y desarrollo en un ambiente educativo inclusivo, estimulante y seguro. Y así concluimos con este tema muy importante sobre los trabajadores sociales en la educación.

BIBLIOGRAFÍA

Trabajo social en la educación: el futuro del bienestar infantil. (2025). En L. A. Julio César Matus Avendaño, *Trabajo social en la educación* (págs. 3-6). Obtenido de https://www.revista.unam.mx/2021v22n2/trabajo_social_en_la_educacion_el_futuro_del_bienestar_infantil/